

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid, 8 rs. Provincias 10 Ultr. y Estranj. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle de Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, número 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVIII.—NUM. 2,425 DE LA NOCHE

MADRID, MIERCOLES 4 DE ENERO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

La junta consultiva de Guerra, según *La Epoca*, redactará mañana su informe sobre la cuestion de Santo Domingo. Al lado de la mayoría, que parece favorable á la evacuacion, ya sea total, ya se conserve algun punto, habrá un voto particular de los Sres. Infante, Ferraz y O'Donnell en favor de la continuacion de la isla española como parte integrante de la monarquía española.

Se cree que el Congreso pueda constituirse el jueves y felicitar á S. M. el día de Reyes. Hoy se dará cuenta de todas las actas de segunda clase, quedando unas ocho graves para después de constituidas las Cortes.

Dice anoche *La Epoca*: «No parece cierta la declaracion de guerra del Perú. El Congreso peruano ha aprobado una proposicion en este sentido, pero se espera la desecha el Senado y que el presidente, sostenido por el Congreso americano, le niegue la sancion.»

Ayer han continuado los ingresos en la Caja de depósitos, excediendo en tres millones á la retirada de fondos.

Los periódicos italianos anuncian que la Cámara está convocada para el 5 de enero. En la orden del día de la primera sesion no figura ningun proyecto de ley de carácter político.

Los periódicos ingleses se ocupan mucho de la cuestion del Canadá. El *Morning Post* no puede disimular el pánico que reina en las regiones oficiales, y manifiesta la esperanza de que ni los ingleses ni los federales se dejarán arrastrar á una actitud hostil.

Dicese en París que el baron de Budberg, embajador de Rusia en el vecino imperio, será reemplazado por Mr. Váronoff, actual ministro del Interior en San Petersburgo. Este personaje estuvo al frente de la administracion rusa cuando Mourawieff era ministro.

El presidente del Consejo de ministros en Austria ha pedido al emperador que

le releve del alto, puesto que ocupa, no pudiendo á la vez conservar la alianza con Prusia y asegurar la influencia de Austria en la Dieta federal, ni mantener la paz y al mismo tiempo el tratado de Zurich. El conde de Mensdorff es sobre todo víctima de las influencias ocultas que se agitan alrededor del emperador. Se ha convenido en que continúe provisionalmente al frente del Consejo de ministros, y que su sucesor sea el príncipe de Metternich, cuya amistad con el emperador Napoleon le facilitará realizar la empresa que no ha podido llevar á cabo el actual presidente del Consejo de ministros.

El mundo filarmónico, dice una carta de Londres, manifiesta una decidida preferencia en favor de la música coral en grande escala y sin acompañamiento instrumental. En el palacio de cristá, en el nuevo y magnífico salon de Sait-James, en la academia real de música, y en casi todos los establecimientos del mismo género, se están dando frecuentemente conciertos vocales, compuestos de dos, tres y hasta tres mil quinientos cantores de ambos sexos. La ejecucion es, generalmente, perfecta, gracias á los nuevos métodos de enseñanza de solfeo y canto, introducidos por el famoso Hulla y otros innovadores, y por cuyo medio se adquiere, en pocos meses, la facilidad de leer la música con tanta prontitud como la letra inglesa.

El gobierno francés, á propuesta del conde Walewski, ha resuelto abrir un crédito de 140,000 francos para reparacion de la iglesia de Santa Ana de Jerusalem. Esta iglesia, que, según la tradicion, está edificada en el mismo sitio donde nació la Virgen, fué trasferida á los franceses, para uso de los católicos romanos, por las autoridades turcas en 1836. Fué construída en tiempo de las cruzadas y trasformada después en mezquita; sin embargo, cien años atrás quedó abandonada, y se encuentra hoy día en un estado ruinoso. Esta iglesia es tenida en gran veneracion por los cristianos.

El tiempo ha mejorado en Cataluña, y las expediciones vuelven á hacerse por los ferro-carriotes catalanes que se hallan reparados en los desperfectos que

sufrieron. La vía que comprende desde Martorell á Tarragona no ha sufrido, el menor deterioro y es cada día más digno de admiracion el sistema de consolidacion de tablas empleado por el ingeniero Mr. Briocere en el desmonte de la Granada, pues con las continuas lluvias de estos dias, nos han asegurado, no han sufrido el menor movimiento los inmensos desmontes de dicha línea.

El capitán general de Aragón, señor Manzano, salió el domingo de Zaragoza para Madrid, según dice un diario de aquella capital.

Han sido nombrados: Alcalde de Palencia D. Manuel Polo, y tenientes D. Mariano Mencil, D. Juan Perez Miguel y D. Pedro Inclán.

Ha sido condecorado con la cruz de primera clase de beneficencia D. Cayetano Alvarez Osorio, doctor en medicina y cirujía, y cirujano primero del Hospital provincial de Sevilla.

La construccion del nuevo teatro de la ópera en Viena va muy adelantada, y se cree que en el próximo invierno tendrá lugar la inauguracion. En la fachada se colocarán las estatuas en mármol de Mozart, Beethoven, Gluck, Haydn y Schubert; y en el salon foyer los bustos de Meyerbeer, Weber, Spohr, Cherubini, Bellini, Marschner, Donizetti, Nicolai, Weigl, Cimarrosa, Krentzer, Auber, Rossini y Verdi.

Los teatros de París durante el mes de noviembre, han producido 1,790,518 francos.

El baritono Napoleon Verger ha sido escriturado por el empresario Bagier, para el teatro italiano de París.

El párroco de Anento, diócesis de Zaragoza, D. Francisco Gorzalbo, después de celebrar el Santo Sacrificio de la misa, y con el deseo que sus feligreses del anejo de Nombrevilla no careciesen de ella en los dias de Pascua, se puso en camino por entre la grande nevada á pesar de la oposicion que todos le hacian, y llegando á sitios donde no pudo salir, hubiese sucumbido á no ser por el socorro prestado de dos arrojados vecinos que

con grandes esfuerzos pudieron sacarle del peligro en que estaba, teniendo que volverse por su mal estado, sin cumplir su buen deseo. Es digno de elogio el celo de este sacerdote.

Ayer, como habíamos anunciado, ha tenido lugar en el Ayuntamiento de Madrid el público y solemne sorteo de las 690 obligaciones del empréstito municipal, que deben ser amortizadas, y las que por orden correlativo de numeracion se expresan en el *Diario de Avisos* de hoy.

El día 1.º se inauguró en Alicante la tertulia progresista de aquella ciudad.

La *Iberia*, dice hoy contestando á un párrafo publicado anoche por *La Epoca* y copiado por nosotros, que entre los progresistas no hay ni ha habido altercado alguno ni en la tertulia ni en ninguna otra parte.

En una de las últimas sesiones de la Academia de Ciencias francesas Mr. Tessier ha presentado curiosos vestigios del arte en Africa. Son bajorelieves encontrados en gran número en Gerja, cerca de Tripoli, que prueban que los antiguos numidas cultivaban la escultura. Uno de ellos hace conocer un hecho interesante. Representa un arado como el antiguo arado romano, arrastrado por un camello, lo cual prueba que este animal era utilizado para los trabajos agrícolas, y que es apto para el tiro.

Mr. Delezanne ha ilustrado la teoría matemática de la música con la publicacion de las Tablas de logaritmos acústicos desde el 1 hasta el 1,200, precedidas de una instruccion elemental.

Según *La Política*, el voto particular formulado ya, aunque no presentado, por los señores duque de la Torre y marqués de Valdeterrazo, individuos de la comision del mensaje, habla de la cuestion de Italia, de la del Perú, de la de Hacienda y de todas las mas importantes que hay pendientes. Este voto dice *La Política* que ha merecido los elogios de los hombres de la union liberal, á cuyas ideas responde.

La mucha nieve que cubre los campos

de esta provincia y de las inmediatas favorece la vegetacion, pero al mismo tiempo es funesta para el ganado, pues hay que mantenerlo á piensu; y según las noticias que tenemos, parece haber habido alguna mortandad de corderos y ovejas, especialmente en los sitios que están poco resguardados del Norte.

La sesta corrida de novillos tantas veces suspendida, unas por la lluvia y otras por la gran nevada que cayó el día 25 de diciembre, se celebrará, si el tiempo lo permite, el viernes 6 del corriente mes de enero. La empresa de la plaza de toros de esta corte ha quitado á fuerza de brazos toda la nieve que había en el redondel y tendidos, á fin de que el público no perciba humedad, si se celebra la citada corrida el día referido de Reyes.

Anoche se reunió el jurado de premios á la virtud, para oír la lectura del informe definitivo del censor Sr. Figuerola. Aprobado, solo resta que la Sociedad Económica Matritense, pida á S. M. la Reina que se digne señalar día para conferir pública y solemnemente los premios.

El billete número 25,451, que fué agraciado con 50,000 ps. en el sorteo de 23 de diciembre último, y cuyo billete se vendió en la administracion de loterías de esta villa y corte, núm. 3, se ha repartido de este modo: medio billete lo tomó el cajero de la casa Uhagon; un décimo los dependientes de la botica de la calle de Fuencarral; otro un abaniquero de la calle del Desengaño; otro que se envió á Burgos; otro una persona acomodada, y otro que aun no se ha presentado su dueño.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 3.
En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 00 0/0; el 3 exterior, á 00 0/0; la diferida, á 60; la amortizable, á 00 0/0; el 3 por 100 francés, á 66-70, y el 4 1/2, á 94 50.

Londres, 3.
Los consolidados ingleses quedaban de 89 5/8 á 3/4.

te, vió que una mujer bajaba de un lindísimo cupé de Bender.
A esta mujer la conoció al momento. Era Nana.
«¡Cosa estraña! La condesa que desde por la mañana solo habia deseado tanto la ida de Nana para saborear la acre voluptuosidad de hacerla echar por sus criados, la condesa, decimos, cambió de pronto de resolucion.
—No, se dijo, quiero recibir á esa mujer, quiero hablarla, quiero saber de ella lo que piensa ese abominable Máximo.
Un criado le llevó la tarjeta de su visita en una bandeja.
—La condesa de Haute-Futaie dijo:
—¡Que entre!
La tarjeta solo contenia este nombre: NANA.
Casi al mismo tiempo entró la pecadora.
Mientras el mundo sea mundo, habrá un odio sordo y un antagonismo secreto entre la mujer honrada y la que no lo es. La primera no olvidará nunca que le ha sido preciso un dote para conquistar lo que su rival ha obtenido por medio de sus encantos.
La segunda pensará eternamente en que, una vez marchitada su belleza, se volverá su amante á la mujer de que ha hecho el ángel de la guarda de su hogar.
La señora de Haute-Futaie, la irreprochable condesa, y Nana, la impenitente pecadora, se miraron fijamente.
Pero, lo mismo que dos adversarios en el terreno, se saludaron con la cortés debida entre enemigos de la misma fuerza.
El arma mas terrible de las mujeres es la ironía.
Ambas estaban armadas de ella.
—Señora, dijo la condesa, teneis una exactitud maravillosa.
—Querida señora, respondió Nana, yo estaba persuadida de que esperabais con impaciencia mi visita, y por nada en el mundo hubiese querido hacerlos esperar.
La condesa se mordió los labios, pero ofreció una silla á Nana.
Nana se sentó.
—Señorita, continuó la condesa, ¿me atreveré á preguntaros si insistís aun en la intencion de comprar mi jardin?
—Siempre, señora.
—Es que deseo vender esta casa...
—La compraré tambien.
—Y me será permitido preguntaros qué tiene que ver en todo esto el señor Luxor?

Nana habia previsto la objecion.
—Señora condesa, dijo, el señor Luxor es mi banquero, mi agente de negocios.
—Y no vuestro marido.
—Lo confieso, pero como talvez no me habrais recibido ayer, me sirvió de sombra para penetrar en vuestra casa, á donde os juro, señora, que no me ha traído otra cosa que los negocios.
Nana pronunció seriamente estas últimas palabras.
La condesa la creyó dominada, y poco generosa redobló su ironía:
—¿Y Máximo Aubin?... dijo, es tambien... vuestro... banquero?...
—¡Ah! perdonad, señora, dijo Nana, es mi amigo.
—¿Vuestro amigo?... ¡Ah! ¡ah! —Mi protegido, si lo preferís...
—¡Eh! dijo con altivez la condesa.
—Quiero decir, señora, que me intereso mucho por Máximo.
La palabra Máximo, á secas, chocó á la condesa en extremo.
—Ya se conoce, dijo, que estais muy bien con él.
—En efecto, señora.
—¿Le habeis consultado tal vez? dijo en son de burla la señora de Haute-Futaie...
—Respecto á qué?...
—Respecto á vuestra adquisicion.
—No señora.
—¿De veras?... lo estraño...
—Yo sabia que él os ama...
Estas simples palabras hicieron saltar á la condesa y sublevaron todas sus ideas.
—¿Vos... sabeis... decís?... dijo levantándose precipitadamente.
—Perdonad, dijo Nana, os pido mil perdones, señora, me he equivocado... quise decir que os amaba... antes que hubierais pensado en ser marquesa.
Esta vez la condesa ahogó un grito.
—¡Ah! dijo; ¡estais loca, señorita!...
Estaba pálida, temblorosa, y miraba con ojos de basilisco á aquella mujer que se atrevia á decirle cara á cara semejantes cosas.
Pero Nana parecia ejercer en la condesa una fascinacion estraña.
—Señora condesa, dijo; me he atrevido á penetrar en vuestra casa; vuestros criados me han introducido, y para todos me habeis recibido como una conocida.
—¿Y bien? dijo la condesa.
—Ahora bien, puesto que estoy aquí,

¡tened cuidado, vais á hacerme morir!...
—¡Ah! dijo la pecadora, he visto muchas veces en el teatro francés una pieza titulada *La alegría da miedo*, pero no creo en ella. Vivireis y os casareis con la condesa.
Máximo apenas podia tenerse de pie, tan punzante era su emocion.
—Pero, continuó Nana, para eso es preciso que me obedezcais...
—¿Cómo?
—Ciegamente, como un sordo-mudo, prosiguió Nana.
—No os comprendo.
—Vamos á ver: ¿amais á la condesa?
—¡Ah! ¡sí! la amo!
—¿Queréis casaros con ella?
—¿Y me lo preguntais!
—Pues bien, os casareis con ella si haceis lo que yo quiera.
—Bien.
—¿Me lo jurais?
—Os lo juro.
—Y mientras yo lo crea necesario.
—Lo he jurado. Teneis mi palabra...
—¡Tom! gritó Nana.
El negro acudió.
—Saca el poney-chaise del señor Luxor, que está en la cuadra.
—Sí, señora.
—Y él al cochero que enganche á él los caballos que están en el cupé.
—¿Volveis á salir? dijo Máximo.
—Voy al bosque.
—¡Ah!
—Y os llevo conmigo.
—¿A mí?
—Vos conduciréis... y apareceré como que voy en vuestro carruaje.
Máximo vaciló.
—Pero... balbuceó... bien sabeis...
—Se que encontraremos á la condesa, y que os verá.
—¿Estais loca?
—¡Eh! ¡no! soy mujer...
Y como fijaba en ella una mirada estúpida, Nana continuó:
—Mi pobre Máximo, sois cándido como un estudiante. La condesa os ha desdénado; os ha despreciado por decirlo así, mientras la amabais con locura.
—¡Ah! ¿lo creéis así? ¿pensais...?
—Si aparentais tomar vuestro partido por su indiferencia, sentirá cierto despecho... y si la desafiáis apareciendo á sus ojos conmigo, se pondrá furiosa!
Máximo escuchaba y creia soñar.
—Ya veis, amigo mio, concluyó Nana, de la cólera al amor no hay mas que un paso.

—Sin embargo...
—¡Ah! querido mio, dijo la pecadora, veo que olvidais ya el juramento que acabais de hacerme. Habeis prometido obedecerme; ¡obedece! Máximo calló.
—Bien, dijo.
Mientras enganchaban los caballos del cupé al poney-chaise, volvió Tom, que se habia detenido con Máximo en el jardin.
—Señora, dijo á Nana, en el salon hay un hombre.
—¿Quién es?
—Un viejecillo mal vestido.
—¿Con paletó gris?
—Sí.
—Es el padre La Lluvia.
Este nombre estraño á Máximo.
—Es un hombre que hace el papel de la Providencia en vuestros asuntos, dijo la jóven. Esperadme aquí.
Entró en la casa, y abrió la puerta del salon con vivacidad.
El padre La Lluvia se habia sentado junto á la chimenea, donde se secaba las botas llenas de barro.
—¿Y bien? dijo Nana.
Nuestro hombre se levantó, hizo un profundo saludo, y dijo:
—Espero, señora, que estareis contenta de mí. Os traigo noticias precisas y detalladas acerca de la vizcondesa de Vertpré-Santeuil, negociadora en casamientos, y del baron de Fenouil, su agente principal.
Y el padre La Lluvia abrió su grasienta cartera, de la que sacó un papel lleno de geroglíficos y de cifras.
Nana se habia sentado junto á la chimenea y habia colocado entre ella y el padre La Lluvia un veladorcito, en el que este puso sus notas.
—Ya escuchó, dijo la pecadora.
El padre La Lluvia leyó:
«La señora Poitrasson, llamada Jubin, mas conocida con el nombre de vizcondesa de Vertpré-Santeuil, nació en Blois, por los años de 1804.
—Tiene, pues, cincuenta y seis años.
—Su padre era ugier; su madre era hija de un pastelero que obtuvo medallas en diferentes concursos culinarios. Después de haber permanecido una parte de su juventud en el mostrador de sus buelos maternos la vizcondesa de Vertpré-Santeuil, que se llamaba Pulqueria, fué llamada después de la muerte de madre, su mas graves funciones.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy no contiene real decreto alguno de interés general.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se han adoptado, entre otras, las siguientes resoluciones durante el mes de diciembre último.

Mandando expedir á favor de D. Joaquín María Elio y Mencias, real carta de sucesion en el título de marqués de las Hormazas.

Idem id. á favor de D. Félix Díez Madroñero y Silveira, igual real carta de sucesion en el título de marqués de la Vega.

Id. id. á favor de D. José Chacon y Cardenas, igual real carta de sucesion en el título de baron de Gracia Real.

Idem id. á favor de D. Adriano Carlos Guy María de Levis Miropois, real carta de sucesion en el título de duque de San Fernando Luis, con grandezza de primera clase.

Aprobando las propuestas que para la provision de los curatos vacantes en la diócesis de Santiago, Palencia, Astorga, Burgos y Coria, elevaron los respectivos prebendados, y nombrando á los sujetos que ocupan los primeros lugares de las ternas formadas al efecto.

El gobernador superior civil de Cuba participa en 15 de diciembre último al ministerio de Ultramar, que la tranquilidad pública continúa sin alteracion en aquella isla, y que su estado sanitario es satisfactorio.

La tripulacion de la escampavía Javier, de la seccion de las Baleares, practicó en la tarde del día 17 de diciembre último un reconocimiento por tierra, de cuyas resultados fueron hallados sobre las piedras de Cabo Blanco siete bultos de tabaco, de que hicieron aprehension, sin reos.

Segun habíamos anunciado, el día 30 de diciembre último se constituyó la junta de la Deuda pública para proceder á la subasta de la deuda del Tesoro procedente del material, y no habiéndose presentado proposicion alguna, se dió el acto por terminado, quedando por consiguiente sin adjudicar la cantidad que estaba destinada al efecto.

El Consejo de gobierno del Banco de España, con presencia del balance de fin de diciembre último, ha acordado reparar á los señores accionistas el dividendo de 100 reales por accion, como complemento de los beneficios de 1884. Las acciones que tienen derecho á este dividendo son las comprendidas desde el número 1 al 73.000, ambos inclusive.

Los señores accionistas interesados

podrán presentarse desde el día 14 del actual á percibir su dividendo en el negociado de acciones de la secretaria de dicho establecimiento, excepto los dias feriados.

Las cuentas deudoras, como igualmente las acreedoras, del Banco Español Filipino de Isabel II, ascendian en 31 de octubre de 1884 á la suma de pesos fuertes 1.928.949'02.

Se ha dispuesto por el señor conde de Belascoain, de conformidad con el ayuntamiento, y con la aprobacion del gobernador de la provincia, que los carruajes para la conduccion de personas deberán llevar precisamente dos faroles, uno á cada lado del conductor, exceptuándose los del correo, diligencias y omnibus, que podrán llevar uno solo en la parte superior de la delantera del coche; los carruajes destinados al transporte de efectos, materiales, escombros, etcétera, podrán llevar un solo farol, colocado al lado derecho de la delantera, de dimensiones regulares y con luz bastante para que pueda distinguirse á la distancia conveniente; y por último, los faroles de los carruajes deberán encenderse en el acto que empiece á lucir el alumbrado público en el punto por donde transiten, llevándolos constantemente encendidos mientras aquel no se haya apagado.

Un error involuntario nos hizo decir dias pasados al hablar del periódico científico *El Restaurador farmacéutico*, que este iba á empezar á publicar un diccionario del Colegio de farmacéuticos de esta corte. Lo que ha hecho dicho periódico es terminar con el número del domingo el tomo 1.º de la obra referida, y el segundo se publicará por entregas, por cuenta de los señores D. Juan Talegon, D. Vicente Martín de Argenta, don Gabriel de la Puerta y Ródenas y don Joaquín Olmedilla y Paig, individuos de número del Colegio de farmacéuticos. Nos consta que la primera entrega de esta importante obra aparecerá dentro de breves dias.

El gobernador superior civil de Puerto-Rico participa en 29 de noviembre próximo pasado al ministerio de Ultramar que la tranquilidad pública continúa sin alteracion en aquella isla, y que su estado sanitario sigue siendo satisfactorio.

El capital activo del Banco de España en 31 de diciembre último, ascendia á la suma de 838.161.812 rs. 44 cént.

Hoy aparece en la Gaceta el indice cronológico de las obras dramáticas examinadas por la censura de teatros durante el mes de diciembre último; siendo veintiseis el número de estas y correspon-

diendo el número 290 en orden cronológico á la última de estas obras aprobadas.

Por despachos telegráficos se sabe que ayer ha llovido en la Coruña, Granada, Jaen, Logroño, Lugo, Murcia, Oviedo, Palma, Segovia, San Sebastian y Valladolid, y nevado en Pamplona.

El jueves último pasó á mejor vida el anciano P. Pascual, decano de los monjes del monasterio de Monserrat, el único que habia sobrevivido á los que presenciaron la destruccion del santuario, llevada á efecto en 1811 por las tropas de Napoleon I. El viernes último se celebraron con toda pompa los funerales, y se le dió sepultura en la cripta del propio monasterio.

Es positivo que los jefes borbónicos hermanos, La Gala, á pesar de estar condenados á muerte, no serán ejecutados porque así se exigió al concederse su estradiccion.

La colocacion en el gobierno de esta provincia del Sr. Viyao, que no es elector ni tiene tampoco familia que lo sea, es debida, no á influencias electorales en favor del Sr. Gonzalez Brabo, como ha dicho en el Congreso el Sr. Casanueva, sino á una justa reparacion á su cesantia sufrida por espacio de mas de dos años. El Sr. Viyao entró á servir el 10 de abril de 1847 con el sueldo de 2.600 rs., alcanzando hasta 3.000 en la administracion de sales del partido de Espartina (Madrid), procediendo su nombramiento del Sr. Lopez Ballesteros, director entonces de Estancadas. En este destino estuvo hasta 4.º de junio de 1850, cuando se creó la planta del personal de la administracion de imprenta de bulas de la Santa Cruzada, y fué nombrado escribiente con 3.000 rs. en la comisaria general del ramo, donde sirvió hasta su extincion. Con el personal de esta pasó á la direccion general de Culto y Clero, siendo nombrado de real orden, fecha 1.º de junio de 1851, escribiente con los mismos 3.000 rs. en la misma; quedando despues á la extincion de dicha direccion de escribiente con dicho sueldo en la ordenacion de pagos del ministerio de Gracia y Justicia hasta 1.º de julio de 1855.

Con la cesacion de instruccion pública, pasó de dicho ministerio al de Fomento en la misma clase de escribiente, y sueldo, donde por riguroso ascenso llegó á disfrutar el de 6.000. Permutó despues con un oficial subalterno de Hacienda pública de la direccion general de bienes nacionales, con igual sueldo, cuya permuta fué concedida por real orden de 30 de diciembre de 1856. Finalmente en 1.º de junio de 1857 fué nombrado oficial de la clase de cuartos de Hacienda pú-

blica con el sueldo de 8.000 rs. Despues llegó á alcanzar el que actualmente disfruta, quedando cesante por reforma en 21 de agosto de 1862.

En la catedral de Toledo se halla vacante el beneficio de maestro de capilla; las personas que quieran tomar parte en las oposiciones que para optar á dicho beneficio se han de verificar en dicha catedral, podrán enterarse por la convocatoria que hoy aparece en la Gaceta.

Mañana se pondrá en escena en el teatro de Variedades la comedia nueva original y en verso titulada: *Dos madres y un solo amor*.

En el teatro del Circo se pondrá muy en breve en escena la zarzuela en tres actos titulada: *Las hijas de Eva*; y se hallan en estudio las zarzuelas nuevas tituladas *A cadena perpetua*, *Una estocada á Maestro*, *Ardides de amor*, *Armonias Conyugales* é *Ir per lana*. Tambien se prepara en el mismo coliseo una funcion extraordinaria á beneficio de las desgracias ocurridas con motivo de las inundaciones de Valencia.

La extraccion de las minas de hulla en Francia representó en 1883 100 millones de quintales métricos, con un valor de 117.800.000 frs. La produccion de 1862 fué de 94 millones, y por consiguiente el aumento será de cerca de 6 millones de quintales, sin que el precio medio que se ha conservado á 1 fr. 18 rs. quintal métrico (4, 48 rs.) haya variado sensiblemente. Si se comparan estas cifras á las del año de 1863 en el que la extraccion fué de 89.377.880 quintales métricos, se puede deducir que la produccion francesa de combustible mineral, ha aumentado en dos terceras partes en el período de diez años.

Parece que el maestro Bottesini saldrá de Barcelona el próximo miércoles para Inglaterra á cumplir sus compromisos, regresando en el mes de marzo para poner en escena *Los amores del diablo*.

Nuestra compatriota la señora Volpini ha vuelto á ser escriturada en el teatro de San Carlos de Lisboa, para la temporada del año 1883 á 1886.

Un periódico de modas describe el siguiente traje de visita. Vestido de gró gris, cuya falda está adornada en el delantero, á partir desde el talle con una ancha tira de piel maría. Cuerpo liso y de talle redondo.

Mangas de hechura de codo adornadas tanto en el hombro como en su terminacion con tiras de piel.

Paletot semi-ajustado, de tela igual á la del vestido, y adornado todo alrededor con una ancha tira de piel maría, semejante á la de aquel. Mangas semi-

ajustadas y que indican perfectamente el codo, adornadas en el hombro con piel; en su terminacion tienen tambien una ancha vuelta de piel. Cuello y puños de muselina lisa.

Sombrero de tafetan verde, cuya ala está enteramente cubierta con bullonados de crespon del mismo color: estos bullonados están separados unos de otros por medio de un rulo de terciopelo verde. Este sombrero no tiene bavolat, y en su lugar lleva un ramo de campanillas de terciopelo sostenido por medio de un lazo de terciopelo verde con grandes caídas. Interiormente, carrilleras de blonda blanca, y bandó de campanillas de terciopelo. Cintas verdes.

Dice hoy *El Progreso constitucional* que los cajistas de su imprenta que están procesados, no lo han sido por solo querer el aumento de jornal, sino por haber maltratado á varios dependientes de aquel establecimiento.

En Sevilla, segun un periódico de aquella capital, ha hecho estos dias un frío tan intenso, que no podian arder las luces de aceite.

Las pérdidas totales de buques sufridas por la marina mercante de los Estados-Unidos durante el mes de noviembre último, segun leemos en un periódico de Nueva-York, han consistido en un vapor, doce fragatas, diez barcas, siete bergantines y veintifres goletas, que median juntos 21,200 toneladas. Durante el mismo mes sufrieron averia de mas ó menos consideracion 6 vapores, veintinueve fragatas, veintidua barcas, diez y siete bergantines y cuarenta y dos goletas, formando un total de 115 buques. En los once primeros meses de este año, la misma marina perdió completamente veintiseis vapores, ochenta y seis fragatas, sesenta y ocho barcas, sesenta y siete bergantines y 199 goletas. Total de buques, 446, que median 161,145 toneladas. Las pérdidas parciales fueron de 49 vapores, 187 fragatas, 135 barcas, 134 bergantines y 233 goletas, ó sea un total de 827 buques.

Se ha publicado en Nueva-York la lista oficial de los incendios ocurridos en los Estados del Norte desde el 1.º de enero hasta 30 de noviembre del 84 con especificacion de las pérdidas ocasionadas por el mismo. Se ve por dichas listas que los incendios ocurridos en el citado período ascienden á 270, y las pérdidas á la enorme suma de 26.637.000 duros. No se incluyen en tan triste cuadro los incendios que han resultado de las operaciones militares, como el de Chambersburg, en Pensilvania, etc.

La Sociedad libre de economia política se reunirá el lunes 9, segun costumbre.

»Maese Jubin elevó á su hija á la dignidad de ama de casa.
 »El buen hombre vendió su estudio y compró un viñedo á orillas del Loira, sin saber que esta adquisicion envenenaria sus últimos dias y los llenaria de amargura.
 »El ex-ugier, vuelto propietario del viñedo, que se llamaba el Santeuil, sin que nadie haya podido saber nunca por qué, quiso desde el día siguiente de su toma de posesion, hacer conocimientos.
 »El país abundaba en vecindad.
 »Una pequeña nobleza, que se ostentaba como una tribu de Escocia, gastaba sus escasas rentas en la comarca, poniendo de manifiesto en fangosos carruajes blasones parlantes.
 »Maese Jubin se vió deslumbrado con los títulos de conde y de marqués, de señores y de barones, y se empeñó en entrar en relaciones con sus propietarios. Hizo mal.
 »Los hidalgucelos de los alrededores cerraron sus puertas al ex-ugier.
 »En vano la señorita Pulquería, que todos sabian tenia doscientos mil francos de dote y vestía con mucha elegancia, saludaba el domingo á todas las baronesas y condesas de las cercanías. No se le hacía caso, ó se le devolvía con impertinencia su saludo. La señorita Pulquería sufría con esto horriblemente, hasta el punto de hacer, respecto á la nobleza, el terrible juramento de Nerón.
 »En cuanto al ex-ugier, murió de pena, despues de haber contemplado, como Moisés, desde el Sinai, la tierra de promision.
 »El Sinai del pobre hombre era un palomar, y la tierra de promision que habia contemplado con dolor, el techo de la morada de Vertpré, que se destacaba en el horizonte.
 »Ahora bien, la morada de Vertpré era la herencia de un jóven que vivia en Paris, mientras sus ancianos padres, contemporáneos de Hozier, leían los periódicos legitimistas desde la cruz á la fecha.
 »El hijo iba á la Opera, jugaba en Baden, tenia actrices por queridas, y llevaba una vida de desorden.
 »Una mañana el vizconde de Vertpré murió de apoplejia en el momento de afeitarse, al saber que D. Carlos habia sido vencido.
 »Seis meses despues, la vizcondesa de Vertpré murió.
 »El jóven vizconde de Vertpré habia

vivido demasiado de prisa. Muertos sus padres, advirtió que el único modo de continuar teniendo rentas era especular con la vanidad humana y vender las tierras de Vertpré, que daban uno por ciento, al mejor postor.
 »La mansion feudal fué puesta en venta. El día de la subasta fué un día de batalla. La señorita Pulquería fué pujando hasta un precio que no tenia nada de razonable.
 »Pero tuvo un contendiente terrible. Era este un bravo hombre de Tours, llamado Poitrasson, que despues de haber sido plebeyo toda su vida, se empeñó en ser noble.
 »El señor Poitrasson, ex choricero, y entonces rico, halló en el *Parfait Pourraigeau*, almanaque de la nobleza de Turena, publicado en 1690, en la Haya, que un tal Juan Poitrasson, señor de Vertpré y otros lugares, habia seguido al rey San Luis á las Cruzadas.
 »El ex-choricero, persuadido de que el susodicho Juan Poitrasson era su antepasado, sacó por consecuencia que la posesion de Vertpré debia ser un antiguo dominio de su familia.
 »De ahí su gran empeño en pujar la subasta.
 »Al fin se quedó con la mansion feudal.
 »Entonces el choricero, hombre honrado, conmovido por el valor de la señorita Pulquería, que habia hecho maravillas ofreciendo una tercera parte mas del valor de la posesion, le ofreció su mano y la persuadió de que era todo un caballero.
 »La señorita Pulquería llegó á ser la señora Poitrasson, y el ex-choricero impetró del guarda-sellos la gracia de poder usar el nombre de Vertpré.
 »El guarda-sellos cedió la cuestion y dió la misma respuesta que el rey Luis Felipe á un señor que queria ser baron cuando menos:
 »—Mi querido señor Poitrasson, dijo, no puedo haceros vizconde de Vertpré, pero no os impido que useis el título, puesto que la Carta de 18.º ha declarado que todos los franceses son nobles...
 »Habiendo muerto en un desaffo en el mismo año el verdadero vizconde de Vertpré, la señora de Poitrasson se hizo llamar la vizcondesa de Vertpré, y añadió á este nombre el de Santeuil.
 »Nana interrumpió al padre La Lluvia.
 »—Hé ahí, dijo, una genealogía bastan-

te estraña... Pero, mi querido señor La Lluvia, en este momento no tengo tiempo para escuchar la continuacion, y vais á esperarme aquí...
 —Estoy á vuestras órdenes, señora, respondió el padre La Lluvia.
 Nana subió á su cuarto y se vistió. Poco despues volvió á bajar.
 Media hora despues, Máximo Aubin y Nana daban la vuelta al lago, en el bosque, en el elegante poney-chaise de Loxor.
 Máximo conducía.
 En lo alto de la casita de los Lagos, el poney-chaise se cruzó con la carretela azul guiada á la Daumont, de la condesa de Haute-Futaie.
 Esta última llevaba consigo al viejo baron de Fenouil.
 Imposible es pintar el estupor de la jóvena condesa.
 Veía á Máximo—el hombre que habia dejado tuerto al marqués de Guesclin—lavando en su carruaje á la mujer tan osada que se habia atrevido á presentarse en su casa.
 La condesa reflexionó que Máximo, despues de haber suspirado por ella tanto tiempo no la amaba ya, y que sin duda era el amante de Nana. Entonces sintió un violento despecho, una cólera tan ardiente, que no le ocurrió cosa mejor que desmayarse en brazos del viejo baron, con gran escándalo de todos los que se hallaban paseando por el Lago.
 XVIII.
 Al otro día, á eso de las dos, la señora condesa de Haute-Futaie se hallaba sola en su casa.
 La hija de Michon, la ex-florista, tenia los ojos hundidos, estaba muy pálida y no habia dormido en toda la noche.
 Las mujeres son así: desde el momento en que un hombre las ha amado, aun sin conseguir nada, no pueden comprender que tenga el atrevimiento de renunciar á su adoracion primera en provecho de un nuevo culto.
 La señora de Leloup, condesa de Haute-Futaie, habia despreciado á Máximo soberanamente hasta la víspera de aquel día.
 No habia podido comprender que este hombre, de la clase media como ella, que se llamaba Aubin, como ella se habia llamado Michon, hubiera osado pretender su mano desde el momento en que era condesa.

Pero ahora Máximo hacia singulares progresos en su espíritu.
 El jóven estaba en vias de rehabilitarse.
 En primer lugar habia saltado un ojo al marqués de Guesclin.
 Una mujer es siempre sensible á la atencion delicada que un hombre tiene de batirse por ella.
 Despues renunciaba al estúpido papel de amante desgraciado y tomaba el de calavera. Desde el momento en que ella le desdoblaba, Máximo desafiaba á la condesa y se burlaba de ella.
 En vez de aparecer en el bosque triste y melancólico, iba á él en poney-chaise al lado de Nana.
 Ahora bien, Nana se habia presentado una hora antes en casa de la condesa, con pretexto de comprar todo ó parte del jardin de su palacio.
 Esto era bastante para que la condesa se persuadiese de que era una mistificacion imaginada por el mismo Máximo.
 Así es que la señora de Haute-Futaie pasó una noche horrible.
 Por la mañana se habia presentado el baron de Fenouil.
 La condesa no quiso recibirlo.
 La señora de Haute-Futaie no pensaba ya en el jóven de Guesclin.
 No pensaba mas que en vengarse.
 —¡Oh! ¡Ese Máximo!... murmuró cien veces, ¡le odio! ¡Quisiera verle muerto!...
 Durante toda la mañana es: vomirando su reloj, pareciéndole que el tiempo andaba con demasiada lentitud.
 Despues decía para sí que Nana no iría...
 Y entonces su cólera contra Máximo no tenia ya límites...
 En fin, dieron las dos.
 De repente, el cordon de la campanilla que de la habitacion del portero se comunicaba con la casa, se hizo oír.
 La condesa se levantó como una pante-rra herida.
 Oyó abrir la puerta, despues el ruido de un carruaje que entraba en el patio, y se detenía junto á la escalera.
 Oculta tras las cortinas de su gabinete

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 3.

| Efect publicos | Ult pre | Ult pre |
|-----------------|---------|---------------|
| Cons. al cont. | 43-60 | De jun. 2000 |
| Id fin de mes | 46-10 | De agos 2000 |
| Id fin próx. | 00-00 | De mar. 2000 |
| Dife. al cont. | 40-00 | De julio 2000 |
| Id fin de mes | 40-00 | Obras públ. |
| Amort. de 1.ª | 00-00 | Can Isabel |
| Idem de 2.ª | 00-00 | Oblig del E. |
| Personal..... | 22-30 | Banco Espa. |
| Carret. y socs. | | Créd. de Esp |
| De abril 4000 | 00-00 | Id. Mov. Esp |
| De a 2000.... | 00-00 | Canal Castell |

| CAMBIOS. | |
|------------------------|-------|
| Londres á 90 d. fecha | 48-00 |
| Paris á 8 dias vista.. | 5-00 |
| Barcelona, b..... | 11¼ d |
| Cádiz, d..... | 2 |
| Málaga, b..... | 1½ |

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

Príncipe.—A las 8.—*¿Si sabremos quién soy yo?*—Baile.—*La audiente secreta.*
Varietades.—A las 8 y 1/2.—*Dos madres y un solo amor.*—Baile.—*Una boda improvisada.*
Novedades.—A las 8.—*Pippo ó el Príncipe de Monte-Creste.*—*Una maraña.*—Baile.—*El Trípiti.*
Zarzuela.—A las 8.—*Pan y toros.*
Circo.—A las 8.—*Si yo fuera rey!*
La Nueva Infantil (Platería de Martínez).—A las 4 de la tarde y 8 de la noche funciones de Nacimiento.
Circo de Price.—Magnífico nacimiento, á las tres de la tarde, por los niños de la sociedad La Infancia.
El Recreo (Flor Baja, núm. 1).—Magnífico nacimiento.

TERCERA EDICION.

Podemos asegurar del modo más autorizado y terminante, que lo dicho por los periódicos de oposición de que el duque de Valencia ha ofrecido al Sr. Nocedal una modificación en la política y una modificación en el gabinete, es completamente falso.
 La conversacion que tuvo ayer el duque de Valencia en el Congreso con el Sr. Nocedal, fué mas amistosa y familiar que política, y en ella el duque de Valencia no hizo mas que repetir la única satisfaccion que todo el mundo oye de sus labios; que los actos del ministerio demostrarán que el gabinete podrá buscar el concurso y el apoyo de todos los hombres de ideas liberales templadas; pero que solo aplicará á la administracion pública los principios constantes del partido moderado.

Hemos recibido el primer número de la Revista contemporánea salmantina excelente publicacion que ha venido á sustituir al periódico *El Adelante* que veia la luz pública en Salamanca, y cuya revista es un nuevo testimonio del desarrollo literario que se advierte en aquella capital tan famosa en algun tiempo.

Han sido puestos á disposicion de la autoridad competente por el inspector de vigilancia Sr. Jaquero, y en virtud de aviso del director del Hospital general de esta corte, dos obregonos contra quienes recaen sospechas de haber ocultado 5,000 y pico de reales que pertenecieron á un enfermo que ha fallecido en dicho establecimiento.

El sábado regularmente, se reunirá el Senado para oír la lectura del proyecto de contestacion al discurso de la Corona.

En el teatro Real han empezado ya los ensayos de *Fausto*.

En el teatro de Novedades va á ponerse próximamente en escena una nueva comedia de magia original titulada *La lotería del diablo*.

En el teatro del Príncipe va á estrenarse luego un nuevo drama del señor Palou titulado *La Espada y la ley*.

El viernes próximo, día de Reyes, volverá á ponerse en escena en el teatro del Príncipe *La segunda dama duende*, desempeñada exclusivamente por las señoras de la compañía. La perfeccion con que estas la desempeñaron el día de Inocentes y los justos y extraordinarios aplausos que alcanzaron, atraerá el viernes próximo gran concurrencia al coliseo del Príncipe.

En la lista de senadores que ayer publicamos se omitió el nombre del señor D. Andrés Rebagliati, que también ha sido agraciado con tan alto cargo.

En el teatro de la Zarzuela se dispone una nueva produccion del aplaudido escritor Sr. Larra, titulada *Punto y coma*.

Los ministeriales votarán para la mesa definitiva del Congreso á las mismas personas que propusieron para la interina, sin hacer cuestion de que las oposiciones tengan ó no su representante en la mesa.

La Agencia Havas nos remite hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin, 2.

El informe del ministro de Hacienda Sella, dice que el resultado de pagarse anticipada la contribucion territorial, es que han ingresado hasta la fecha en las cajas del Estado, mas de las cinco sextas partes de la misma; por consiguiente, está asegurado ya el buen éxito de esta medida.

Londres, 1.º

En el banquete católico que se verificó en Dublin, se han tomado por unanimidad las resoluciones siguientes:

Trabajar para la destruccion del protestantismo en Irlanda.

Formar una vasta asociacion bajo el titulo de «Asociacion Nacional de Irlanda.»
 A pesar de la inmensa muchedumbre que rodeaba el local del banquete, no se turbó en lo mas mínimo la tranquilidad pública.

Parece que se están haciendo gestiones para atraer y lograr una reconciliacion entre el Sr. Ríos Rosas y otros hombres importantes, con la union liberal.

Los periódicos de oposicion hablan anoche y hoy por la mañana de transacciones pendientes entre el ministerio y los moderados descontentos.

Nosotros no creemos que haya ninguna transaccion pendiente, que sea necesaria trasaccion de ninguna clase para que todos los hombres de ideas moderadas ayuden al gobierno en su propósito de unir y reorganizar al partido moderado. El gobierno espera que sus actos tranquilizarán á los mas suspicaces. En esto confia el gobierno y este es el verdadero origen ó fundamento de la noticia que dan los periódicos oposicionistas.

El gabinete no variará de principios, ni aun de conduct; pero sí á los descontentos del partido moderado les basta que el gabinete sea moderado sin renunciar á ser tolerante, conciliador y guardador severo de los principios constitucionales, entonces la disidencia moderada terminará pronto, sin transacciones ni humillacion, ni exclusion de nadie.

Los periódicos de Puerto Rico que ha traído el correo de la Habana son atrasados, pues sus noticias solo alcanzan al 2 de diciembre, en cuya fecha seguia disfrutándose del mas completo orden en la isla, y de su estado sanitario bueno.

El Sr. D. Joaquin Manuel de Alba, intendente general de Hacienda, habia llegado en el *Príncipe Alfonso* de vuelta de su viaje á la Peninsula. En la noche de su llegada fué obsequiado con una brillante serenata por los empleados del ramo.

Segun un documento oficial, las rentas han producido en octubre próximo pasado la cantidad de 296,216'62 ps. fs., ó sean 83,483'85 ps. fs. menos que en igual mes del año anterior. Sin embargo, como no figuran en la recaudacion de este año 12,863'43, producto de algunas dependencias, por haberse devuelto algunos documentos de pago, debe considerarse que la baja ha sido en realidad de 70,620'42 pesos fuertes.

El 29 de noviembre salió para Montecristi el vapor de guerra *Ulloa*, llevando á su bordo una compañía de artillería y dos grandes yolas para el servicio del ejército de operaciones en Santo Domingo.

Habian sido destinados al fuerte de Viegues los 134 prisioneros procedentes de Santo Domingo.

El *Príncipe Alfonso* dejó en Puerto Rico 130 individuos de tropa para el ejército de Cuba.

S. M. la Reina madre marchó ayer al fin por la línea de Zaragoza, en atencion á estar interrumpida la circulacion en la del Norte. Hé aquí los despachos que nos dan cuenta de este viaje.

Logroño, 3.
 S. M. la reina madre ha llegado aquí sin novedad á las nueve y media de la noche. Salieron á recibirla las autoridades. El duque y la duquesa de la Victoria tuvieron tambien la honra de saludarla. A pesar de la noche, que estaba tempestuosa, una gran concurrencia acudió á verla y la vitoreó. A las diez de la noche salió para Zaragoza.

Vitoria, 4.
 S. M. la Reina madre ha llegado sin novedad á la una de la mañana. Saldrá á las once del día de hoy.

Ya han sido adquiridos por la Academia de San Fernando, en la cantidad de 8,000 reales, los planos del retablo de la antigua iglesia de los Basillios, debidos á Churriguera.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 1,637 fanegas de trigo, de 42 á 49 3/4 rs. fanega; la cebada de 28 á 29 y la algarroba á 30.

Con motivo de la renovación de la junta de beneficencia de Madrid, de que hablamos en otro lugar, deja de ser inspector del cuerpo facultativo de la misma el Sr. Cañamero, reemplazándole el señor D. José Diaz Benito.

Creemos que este ilustrado doctor de la ciencia seguirá la gloriosa senda, recorrida por su antecesor, respecto á la organizacion facultativa del cuerpo, que tan alto habla en favor del señor Ortega.

El Sr. D. Ramon Lopez Borreguero ha tenido la bondad de remitirnos un ejemplar de su novela histórica titulada *Elena de Montezanto*, ó *Episodios del sitio de Pavia*, que dedica al señor conde de Reus, y cuyo trabajo se refiere al periodo mas brillante de nuestra historia, habiendo logrado el autor darle un interés tan notable, que le hará ser leído con avidez por todos.

Se ha remitido en consulta á la Audiencia de este territorio una causa instruida en el juzgado de Torrelaguna contra Antonio Valenzuela, autor confeso del homicidio perpetrado hace algun tiempo en la persona de Ambrosio Acevedo, ocurrido el 29 de abril último en el término de dicho pueblo. El juez inferior ha impuesto al procesado la pena de 14

años de reclusion y 4,000 rs. de indemnizacion á los parientes del finado.

Ha sido separado del cargo de secretario de la junta municipal de beneficencia de Madrid, D. Jose de la Carrera; cargo que venia desempeñando hace algunos años. Con este motivo el oficial mayor de la misma secretaría, D. Esteban Almiñana, parece que será agraciado con aquella plaza, y que los demas oficiales correrán el ascenso natural que deja vacante esta promocion.

Mañana probablemente quedará constituido el Congreso y se reunirá en sesion extraordinaria á las ocho de la noche para que presten juramento los diputados cuyas actas han sido aprobadas.

Hoy han quedado constituidos en secciones los señores que componen el jurado de la Exposicion de Bellas Artes, para la calificacion de obras y distribucion de premios.

Parece que terminado el contrato que tiene hecho la eminente actriz doña Teodora Lamadrid con el teatro de Barcelona, tendremos el gusto de verla los meses de abril y mayo próximos en el teatro de la Zarzuela de esta corte.

El teniente coronel de caballería don Enrique Serrano y Dolz, comisionado para instruir una seccion en la parte de equitacion y esgrima, que ha terminado su cometido de la manera mas brillante, que demostró en esta corte, haciendo trabajar dicha fuerza el 6 del mes último á presencia del Excmo. señor ministro de la Guerra, director del arma y otros varios generales, ha sido declarado en situacion de reemplazo, disolviéndose por completo la referida seccion.

Ayer fué encontrado cerca del Canal un sujeto que habia pretendido envenenarse tomándose unas cuantas cabezas de fósforos. Como se acudió á tiempo, no tuvo, segun hemos oido, graves resultados.

Todo lo que se dice ó espera sobre modificación ministerial, carece absolutamente de fundamento. Podemos asegurarlo.

Anoche dieron un banquete los señores duques de Medinaceli á varias personas distinguidas, entre las que se hallaban el señor duque de Valencia, los condes de San Luis, marqueses de Villaseca, duques de la Fernandina, D. Gonzalo Saavedra y señora.

La simpática duquesa, bella y elegante como siempre, lucia un precioso vestido de raso color rosa, bordado de estrellas de concha de perla, un cinturón con broche de hermosos brillantes, y un peinado hecho de tirabuzones, que dejaban admirar su hermoso pelo negro.

El duque lucia el Toison de Oro con su últimamente ha sido agraciado por su majestad.

Las personas que conocen la delicadeza, amabilidad y buen tono con que reciben los señores duques de Medinaceli, comprenderán cuán complacidos quedaron los que anoche tuvieron la honra de sentarse á su mesa.

En el teatro del Circo se está ensayando *La Velada de San Juan*, zarzuela cuya letra y música son de una distinguida y conocida señorita de esta corte.

Ha aparecido el primer número de *La Reforma*, importante revista de derecho penal que dirige el distinguido publicista D. Serafin Adame y Muñoz. En este primer número hay varios importantes artículos, tanto del Sr. Adame como del Sr. Fernandez Elias, conocido abogado y escritor, que son dignos de ser examinados con detenimiento.

En la calle de San Mateo, núm. 11, principal, casa del señor embajador de Rusia, ocurrió ayer á las cinco de la tarde un incendio y por no alarmar al vecindario no se mandó tocar á fuego. Fué sofocado al poco rato, pero después de apagado se desplomó todo el piso de la habitacion incendiada, cayendo entre los escombros todos los que en ella se hallaban, que eran cuatro soldados del regimiento de Cuenca, los cuales habian acudido en el momento con otros varios compañeros, su coronel, un ayudante y el inspector de vigilancia del distrito, teniendo que lamentar el haber salido dos soldados heridos, uno de ellos de bastante gravedad, quienes fueron conducidos á la casa de socorro del segundo distrito y de allí al hospital.

Esta tarde se ha reunido el ayuntamiento asistiendo por primera vez los nuevos concejales que tomaron posesion el día 1.º del corriente.

Hoy por la mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de uno de nuestros corresponsales especiales:

Badajoz, 3.

Anteayer á la una de la tarde varios paisanos de Burguillos arrollaron al alcalde y tres carabineros que llevaban á la cárcel á un provocativo borracho. Con el auxilio de un oficial y de dos carabineros mas, á las cuatro se restableció el orden, habiendo sido presos dos paisanos y resultando heridos tres de estos y un carabnero. Se instruye sumar á sobre estos hechos, que han tenido por origen los escosos en la bebida y las rencillas de localidad.

Cartagena, 3.

Han llegado el general Quesada y el director de ingenieros.

A pesar de las noticias que ayer nos transmitió nuestro corresponsal de Avila, hoy tenemos la satisfaccion de anunciar que ya está completamente libre, en toda su estension, la línea férrea del Norte, por la cual han vuelto á circular los trenes en esta mañana.

Ayer á las tres ó cuatro de la mañana unos ladrones, abriendo un gran boquete, pudieron penetrar por una tienda del núm. 6 de la Puerta del Sol, á una platería próxima. Habiendo sentido ruido, los ladrones huyeron, llevándose, segun hemos oido, tres relojes únicamente. En la tienda-platería habian dejado unas piquetas, llaves ganzuas y otras herramientas. Ademas, se dejaron una gorra llena de relojes y otros objetos de bisutería, un chaleco con tres cuartos y medio, una muleta, en la cual pensaban recoger cuanto pudieran, y no sabemos si algun otro objeto. El juez de guardia, que poco más tarde despues de avisado se presentó en aquel establecimiento, empezó á practicar las diligencias convenientes para averiguar quienes son y el paradero de los actores del robo. El inspector de vigilancia tambien, por su parte, no ha descansado persiguiéndolos. Hasta ahora, no obstante estas activas diligencias, tenemos entendido que los espresados ladrones no han sido todavía hallados.

En la natural renovación que ha debido sufrir la junta municipal de beneficencia, para el bien que empieza, han sido nombrados D. Fernando Alvarez del Rio, D. Francisco Martinez Escudero, marqués de Falces, D. Isidoro Mata, D. José Diaz Benito, D. Manuel de la Torre Rauri, y el conde de Villalobos propuesto en primer lugar por el señor alcalde-corregidor; y han sido pues relevados de sus cargos los Sres. D. José Moreno Elorza, D. Santiago Ortega y Cañamero, marqués de San Saturnino, y el señor cura párroco de San Nicolás. A su salida pueden estar satisfechos estos señores de haber cumplido en bien de todos con su penoso cargo.

La sesion del CONGRESO de HOY se abrió á las doce y cuarto con la lectura y aprobacion del acta de la anterior.

Se dió cuenta de unos documentos presentados por un señor diputado relativos á su acta y pasaron á la comision de actas.

El Sr. Mendez Vigo continuó su interrumpido discurso contra el acta de Luarca, en cuyo distrito ha sido vencido por el Sr. Regueral, merced, segun dice, á la influencia del gobierno y á la que ha debido ejercer el Sr. Regueral que es ingeniero de caminos de la provincia de Oviedo, destruyendo los efectos de la ley de incompatibilidades.

El Sr. Regueral, diputado electo, defendió su acta, tratando de hacer ver que si ha habido en la eleccion alguna presion por parte del gobierno, ha debido ser favorable al Sr. Mendez Vigo, porque toda la parte oficial era amiga del candidato vencido. Combatió todos los demás cargos que contra su eleccion se dirigen, y aun añade, que cuando se hizo la votacion ya no servia en la provincia, y habia pasado á una empresa particular, recomendando al mismo tiempo, que tiene amigos y parientes en el mismo distrito.

Rectificaron los Sres. Mendez Vigo y Regueral.

El señor ministro de Gracia y Justicia se levantó á rechazar una indicacion que habia hecho el Sr. Mendez Vigo, acerca de la influencia que atribuye á cierta persona intimamente ligada al señor Arrazola, y aseguró enérgicamente que es completamente incierta tal asercion.

El Sr. Plá, de la comision, sostuvo el dictamen de ésta, tratando de demostrar que la ley de incompatibilidades no tiene aplicacion á este caso.

Puesta á votacion, quedó aprobada el acta, y proclamado el Sr. Regueral como diputado, igualmente que los Sres. Mayans por Onteniente, y Uragon por Igualada.

Se leyó una comunicacion participando que S. M. se ha dignado señalar las dos de la tarde del día 6 para recibir la comision que ha de pasar á Palacio con motivo de la solemnidad del día.

El Sr. Belda, presidente de la comision auxiliar de actas, en breves frases manifestó que esta habia terminado su cometido.

El Sr. Presidente manifestó, que gracias al patriotismo de los señores diputados, se habia constituido el Congreso á los ocho dias de sus tareas y que mañana quedaria constituido definitivamente. Se dió cuenta de que el Sr. Mas y Abad habia presentado los documentos relativos á su eleccion por Falset, y se levantó la sesion á las cinco menos cuarto.

Las noticias de Santo Domingo que nos da la prensa de la Habana alcanzan al 2 de diciembre:

La *Gaceta* anunciaba el 28 de noviembre haber sido nombrado interinamente gobernador político de la provincia el secretario político D. Manuel de Jesus Galvan, mientras durase la ausencia del excelentísimo señor brigadier D. Felipe Ginovés Espinar, quedando encargado de la secretaría del gobierno superior civil D. Gualtero de Castro.

El mismo día 28, con motivo de ser cumpleaños de S. A. R. el príncipe de Asturias, el general segundo cabo encargado de la capitania general, habia inaugurado la junta local de instruccion pública.

Segun escriben de Montecristi, el general Gándara se retiraba á la capital, dejando en Montecristi cinco batallones

de infantería, una compañía de artillería y algunas fuerzas de caballería, además del batallon de voluntarios de Puerto Rico y algunos individuos de las reservas de aquella.

El abecilla Salcedo continuaba preso, segun algunos, y segun otros, parece que al fin le habian fusilado sus antiguos camaradas.

Tambien dicen que segun noticias de Santo Domingo recibidas en Montecristi el 22, los pueblos de San Cristóbal, San Juan y Neiba tratan de rendirse al gobierno legitimo de España.

Por el Seibo hubo varias escaramuzas y se hicieron al enemigo mas de cuarenta prisioneros, y los habitantes de Higüey se habian portado con mucha lealtad.

En Montecristi se gozaba la mayor tranquilidad, la salud era excelente y habia abundancia de viveres.

Hoy hemos recibido de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres, 3.

El nuevo ministro de Inglaterra cerca del emperador Maximiliano, mister Scarlett, ha salido para Méjico.

Liverpool, 3.

Se confirma la noticia relativa á la desaprobacion formal hecha por el presidente Lincoln de la medida dictada por el general Dick, el cual habia mandado que se persiguiese á los confederados, hasta en el territorio del Canadá.

Las órdenes dadas en este sentido han sido inmediatamente revocadas.

Berlin, 3.

M. Benedetti, embajador de Francia, ha recibido de su gobierno nuevas instrucciones con motivo de las tendencias anexionistas espresadas por Mr. de Bismark en su última conferencia con el representante del gabinete imperial.

La Agencia Havas nos remite la siguiente correspondencia particular:

Berlin, 31 de DICIEMBRE.

El obispo católico de Osnabrück, cuya diócesis comprende los ducados danol-alemanes, ha pedido al rey de Prusia que se establezca la libertad de cultos en dichos ducados, del mismo modo que existe en el citado reino, á fin de que los católicos no esperimenten vejámenes en el ejercicio de su religion, como acontecia bajo la dominacion danesa.

El 17 del corriente, aniversario de nacimiento de Calderon, se pondrá en escena en el teatro de la Zarzuela, la comedia *El alcalde de Zalamea*, refundida por el Sr. Ayala.

Ha sido presentada á la censura una comedia de magia en tres actos titulada: *La Lámpara maravillosa*, escrita espresamente para los alumnos de la academia la Nueva Infantil.

Han sido elegidos por el señor gobernador de la provincia, para vocales de la junta municipal de Sanidad, los señores D. Juan Castelló, D. Pablo Leon Luque, D. Juan Chavarri, D. José Echegaray, D. José Salvador Lopez, D. Manuel de Llano, D. Juan Alberto Casares, D. José Maria Garay, D. Rafael de Pazos, don Quintín Chiarlone, D. Bruno Fernandez de los Ronderos, D. José Benavides y don José Mondejar, que ocupaban los primeros lugares en las respectivas ternas.

El gobierno no ha recibido noticias, como dice un periódico, de que se hayan roto las hostilidades entre España y el Perú; pero debe creer, lo mismo que nuestros lectores, que las hostilidades se habrán roto en efecto, pues parece ya indudable que despues del incendio de la *Trinidad* el general Pinzon decidió ir sobre el Callao, á fin de dar un golpe de mano que impidiera á los peruanos hostilizar la escuadrilla que estaban preparando.

En Tafalla, pueblo de la provincia de Pamplona, hallándose varios niños ocupados en juegos propios de su poca edad el día 29 del pasado, uno de ellos disparó una carabina, dejando muerto en el acto á un hermano suyo de poco mas de nueve. Los tribunales tienen ya conocimiento de este lamentable suceso.

Segun noticias llegadas de Grayaquil por el correo de hoy, parece que en la fragata francesa *Perseverance*, que salió el 8 de octubre de Valparaiso, y va consignada al Havre, el Sr. D. Marcos Gimenez de la Espada, naturalista encargado en la comision científica del Pacifico del ramo de animales vertebrados, además de dos cajones de aves disecadas, ha embarcado con destino al jardin zoológico del Museo de historia natural de Madrid, los curiosos animales vivos que espresa la siguiente nota: 3 llamas, 3 ovejas siguas, 2 liebres de Patagonia, 2 coipús, 1 chinchilla, 1 oso pirote, 1 condor, 12 hoicas, 12 cureus, 18 tortolas zenaidas, 10 ásis ó perdices de Plan, 4 cisnes de cuello negro, 11 gansos canagüenes, 2 patos negros y 2 dafilas de Bahama.

Si llegan salvos todos estos animales á su destino, será una riqueza para la aclimatacion, pues todas son especies raras en Europa, y muchas nunca vistas vivas.

Con este motivo felicitamos al señor Espada, que tanto esmero pone en cumplir con uno de los principales objetos de su cometido.

En La Patria de anoche se lee lo siguiente:

«Cuéntase, y creemos que debe desmentirlo el gobierno para tranquilidad de tirios y troyanos, que el Sr. Borrajo no quiso anunciar a su debido tiempo el pago del cupon de nuestra deuda exterior, temeroso de que el gobierno español no le enviase a tiempo los fondos necesarios para hacer frente a los compromisos. Parece que esta honrosa y previsora resolución del Sr. Borrajo procede de que llega a entender que los tenedores de certificados habían celebrado una reunion en una casa de Temple bas, don- de acordaron, que si la convocatoria se publicaba en los periódicos, y llegado el día señalado no pagaba el señor Borrajo, demandarlo por deudas y encarcelarlo.»

Nosotros podemos asegurar, del modo más autorizado, que no hay una palabra de verdad en las anteriores líneas.

El Diario Español dice que los moderados disidentes no combatirán la candidatura ministerial para la eleccion de la mesa del Congreso, reservando su hostilidad para la discusion del mensaje. Los ministeriales aseguran que al discutirse el mensaje serán muy pocos los moderados que hablen ó voten contra el gabinete.

La noticia que tuvimos el triste deber de comunicar a nuestros lectores de haber sido sorprendido en Santo Domingo un convoy de viveres, viene por desdicha confirmada en una carta fechada en Montecristi el 21 de noviembre que publica hoy La Iberia. Segun dicha carta, el 23 de octubre salió un convoy del pueblo de Guerra (Seybo) para Santo Domingo, compuesto de 150 soldados, un capitán y cuatro oficiales, escoltando 100 acémilas que conducian como 92 enfermos, entre ellos un comandante y seis oficiales, con mas 13,000 pesos en metálico de los demas puntos del Seybo, que para mayor seguridad mandaban a Santo Domingo. El convoy salió; de vanguardia iban como unos 80 hombres; en el centro los enfermos, el dinero y mas de 40 acémilas; el resto cubriendo la retaguardia. No bien el convoy habia andado una legua, cuando fué atacado por el centro. No se describe lo que sucedió; pero el resultado no pudo ser mas desastroso. Los enfermos fueron en el acto muertos ó machetados; el dinero se lo llevaron, y de toda la fuerza que salió custodiando el convoy, solamente pudieron entrar 15 hombres en Santo Domingo.

La empresa del teatro de la Zarzuela el primero de los coliseos de esta corte que ha contribuido con una funcion de beneficio al socorro de los infelices inundados de Alcira y demas pueblos de la ribera del Júcar, ha puesto desde el pasado diciembre, en que dio beneficio tuvo lugar, a disposicion de la diputacion provincial de Valencia, 12,000 rs., como producto de la referida funcion, con más, 200 rs. que el Excmo. Sr. D. Manuel Bertran de Lis dió de esceso del precio de un palco.

El viernes 13 del corriente empezarán las cátedras que se han propuesto explicar en el Ateneo, segun costumbre de años anteriores, varios individuos de la asociacion para la reforma arancelaria. La cátedra del primer día se halla confiada al conocido ingeniero de Caminos D. Gabriel Rodríguez, y el resumen lo hará el presidente de dicha asociacion D. Luis Maria Pastor.

Las noticias de Venezuela que recibimos por el correo de la Habana carecen de interés. El Porvenir del 19 publica un parte de un telegrama dirigido al gobierno, en que se refieren ciertos rumores que habian corriento en la capital acerca de un movimiento que se suponía haber ocurrido en el estado de Aragua. La próxima eleccion de presidente era el punto principal de las discusiones periodísticas.

El capitán Semmes, comandante del corsario confederado Alabama ha llegado a Richmond.

La empresa de los bailes del teatro de la Zarzuela prepara para el sábado 7 el segundo de máscaras, el cual promete estar tan concurrido como el anterior. Al ocuparnos de estos bailes, sabemos que la direccion de ellos ha tomado eficaces disposiciones contando con la autoridad para evitar cualquier abuso que en ellos pueda alterar la armonía y alegre bullicio propios de esta clase de diversiones; con esto, con estar la orquesta a cargo del inteligente Sr. Arche, que tocó piezas de notable efecto en el baile anterior; con el buen servicio que en el ambiente, café y guardaropa observamos, es de esperar que el público, alga complacido de la fiesta, y de una empresa que no repara en medios ni sacrificios para tal de servirlo.

Esta mañana han llegado a nuestro poder los periódicos y correspondencias de la Habana que ha traído el vapor correo Santo Domingo, con noticias que alcanzan al 13 de diciembre último.

El estado sanitario era satisfactorio en la capital lo mismo que en toda la isla, donde apenas se presentaba algun caso de fiebre y de viruelas.

La recaudacion verificada por las aduanas de la isla en noviembre último, segun un estado que publica en la Gaceta la administracion Central del ramo, ascendió a 891,660.67 ps. fs.; y habiendo sido de 702,946.74 ps. fs. en igual mes de 1863, resulta que en el de este año ha habido un aumento de 188,713.93 ps. fs., equivalente al 26.83 por ciento.

—El capitán general señor marqués de Castellorote continuaba desplegando su habitual actividad para atender a la resolucion de cuantos asuntos de interés para la isla estaban encomendados a la administracion pública.

—Habian regresado a la Habana desde la Peninsula dando disfrutaban licencia los señores Sandoval y Figueras, magistrado de aquella audiencia el primero, y administracion central de aduanas el segundo.

—Por el correo de la Peninsula llegado el 4 de diciembre, de Cádiz, se habian comunicado las reales órdenes por las cuales se conceden gracias a varios jefes del cuerpo de voluntarios en aquella isla. A continuacion mencionamos aquellas de que tenemos noticia: los señores marqueses de Marianao y de Aguas Claras, D. José Maria Morales, D. Ramon Montalvo, D. Francisco Ventosa y D. Francisco Calderon y Kessel, han sido nombrados coroneles supernumerarios de milicias. Igualmente han obtenido el grado de coronel en la misma clase, los señores D. Antonio Zambrana, D. Ramon Herrera y D. Cosme de la Torre.

—El general Sr. Alfau habia sido agraciado por los servicios que prestaba en Santo Domingo, con la cruz de tercera clase del Mérito militar, y el Sr. Fernandez Casariego con el grado de coronel y una encomienda de Carlos III.

—Notábase en la Habana mayor animacion que en la quincena anterior, en los asuntos mercantiles.

—Se habia declarado anulada la concesion del ferro-carril del Caney, que se hallaba sin tráfico por culpa de la empresa.

—Ademas del vapor trasatlántico España, que salió del puerto de la Habana el 17, se disponia a salir otro, el Casarías, el 23.

—Los artilleros habian celebrado, con las fiestas de costumbre, el día de su patrona Santa Bárbara, asistiendo las autoridades a la funcion religiosa.

—De Caratras escriben a la Habana, con fecha 30 de noviembre, que habian principiado sus molientes varios ingenieros, obteniendo regulares productos, aunque no tan crecidos como se esperaba, porque la falta de lluvia habia dejado sin crecer y desarrollarse a las cañas. A pesar de este contratiempo, los cosecheros hallarian la compensacion de la falta en la subida de precio que habia tenido la azúcar.

—El día 2 de diciembre llegó al puerto de Santiago de Cuba el vapor de guerra San Quintín, procedente de Montecristi; pero no llevaba noticia alguna que ofreciera novedad. A bordo de este buque llegó el comandante de caballería señor Loresecha, ayudante del capitán general de Santo Domingo.

—Un tren, procedente de Alquizar, habia chocado con otro, resultando un fogonero mal herido.

—Los periódicos de la isla nos dan cuenta de haberse suicidado en el partido de Artemisa D. Juan Veliz, joven de pocos años, y en Cienfuegos la señorita doña Leocadia Sampeau.

—Con fecha 1.º de diciembre escriben de Villalora:

«A las ocho de la mañana de ayer sufrió la pena de muerte en garrote vil, a que fué sentenciado por la Excmo. Audiencia territorial, el criminal D. José Iglesias, quien habia sido puesto en capilla el domingo último. Durante las horas que permaneció en ella no le abandonaron un momento y le prestaron todos los auxilios espirituales los señores curas Belaza y Piñera, acompañándole tambien los mismos hasta el lugar del suplicio. Desde que se le notificó la sentencia hasta que salió de la capilla, manifestó el reo un valor admirable; pero al marchar al cadalso sufrió una variacion completa; y con planta insegura, cubierto de una mortal palidez, llegó al punto donde se alzaba el fatal banquillo. Momentos antes de ocupar éste, se dirigió a la inmensa muchedumbre que le rodeaba, pidió perdon, expresó que moria arrepentido, y por fin, recomendó a los padres de familia cuidasen de la educacion de sus hijos para evitarles que siguieran la senda que le habia condeudado al patíbulo. El verdugo ejerció su horrible ministerio y el cadáver del desgraciado Iglesias quedó allí expuesto al público hasta las cuatro de la tarde, hora en que se le dió sepultura.»

—La Guardia civil de la isla continuaba persiguiendo a los criminales que aprovechan las ocasiones para cometer é intentar robos en despoblado.

—En el teatro de la Habana habíase ejecutado la zarzuela Las Hijas de Eva, que obtuvo un buen éxito, y que fué bien interpretada por las Sras. Cevaletti y Barrejon, y los Sres. Blasco, Cregg, Villalonga y Rojas.

En la seccion de anuncios hallarán nuestros lectores el de la acreditada revista de modas que se publica, bajo la direccion de la fecunda escritora doña Maria del Pilar Sinués de Marco, con el título de El Angel del Hogar, y que cada día se hace más digno de la extraordinaria aceptación que ha obtenido.

El Sr. D. Valeriano Fernandez Ferraz dará un curso en el Ateneo de Lengua griega comparada con la latina y castellana, los lunes, miércoles y viernes, de ocho a nueve de la noche, dando principio el miércoles próximo a del corriente.

Ha regresado a Madrid el primer actor del teatro de Novedades, D. Antonio Zamora, que habia salido de esta corte para asuntos de la empresa.

Para el beneficio del Sr. Zamora se presentará en el teatro de Novedades una comedia en tres actos de un aplaudido

escritor, de cuya produccion tenemos los mas favorables informes.

En el teatro de San Fernando de Sevilla se dispuso para beneficio de la primera actriz doña María Ortiz la aplaudida tragedia del Sr. Tamayo, Virginia. En Madrid hace tiempo que no podemos ver ninguna produccion dramática de ese género.

Cartas de Buenos-Aires que alcanzan al 23 de agosto, refieren el siguiente atentado ocurrido en el pueblo de Dolores:

«Los vascos dedicados al corte y acarreo de leña, se habian negado a pagar un impuesto acordado por la municipalidad, en tanto que dicha imposicion no fuese autorizada por el gobierno superior; la resistencia de los mismos, siempre pasiva, fué aquietada ante las manifestaciones de la autoridad, hasta el punto de retirarse tranquilamente del lugar en que se reunieron; pero de improviso, yendo algunos a ocuparse en sus faenas, fueron atacados por la fuerza pública, que haciendo fuego sobre ellos, mató a uno é hirió a varios, produciendo esto, y bien justamente, una grande alarma y una exasperacion que no tuvo gravísimas consecuencias, merced a la actitud digna de la mayoría del vecindario, que condenando hecho tan inaudito, prometió reclamar sobre él y demandar el castigo de los culpables, el cual es el objeto de la esposicion de que antes hemos hecho mérito. Veremos cuál es la resolucion y cuales las determinaciones del gobierno, y de esperar es que ellas basten a evitar que la indignacion que tales asesinatos han levantado, no dé ocasion a tenerse que lamentar sucesos muchos mas desagradables.»

El comercio de esportacion é importacion en China en todo el año de 1863, bajo bandera extranjera, por los once puertos consulares del imperio, con esclusión de los de Newchwang y Taiwan-foo (en la isla de Formosa) y de Hainan, en la isla de este nombre, arroja los resultados siguientes: Importacion 187,384,190 duros, y 128,417,000 la esportacion.

Por los totales que preceden, se ve que las importaciones por los puertos mencionados han excedido a las esportaciones en la suma de 62,231,190 duros.

De la Agencia Hauss recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

- Paris, 3. Roy, al terminar la cotizacion de la Bolsa, quedaron los fondos a los precios siguientes: 3 por 100 francés, 66-70. 4 1/2 francés, 94-50. 3 por 100 interior español, 44. Ferro-carril de Sevilla a Cádiz, 292. Moviliario francés, 990. Crédito territorial francés, 1267. Ferro-carril de Zaragoza, 450. Ferro-carril del Norte, 873. Moviliario español, 598. Fondos turcos, 51.
- Londres, 3. Consolidados ingleses, 89 5/8. 3 por 100 portugués, 48 1/2.
- Amsterdam. 3 por 100 interior español, 42 3/4. Diferido español, 40 1/2.
- Anvers. 3 por 100 interior español, 42 5/8. Diferido español, 40 1/2.

COMUNICADO.

«Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA; sírvase Vd. publicar las siguientes líneas:

«Se ha presentado y admitido una demanda de gran cuantía, y ha tocado en el reparto al juzgado del Hospicio y escribanía del Sr. Lanza, sobre nulidad de venta en todo ó parte de unos grandes terrenos titulados Ladero de la Castellana, rotura y alcantarilla, cuya superficie es de algunos millones de pies de terreno, adquiridos, segun creemos, los primeros por el Sr. Salamanca, y el último por la sociedad titulada La Peninsular. En este terreno de la alcantarilla, es donde La Peninsular proyectaba levantar un barrio de ochenta casitas; así lo habia prometido a sus socios, y tenia, segun creemos, todos los trabajos hechos; es indudable que ya no lo verificará, hasta que sea sentenciado este pleito, que segun noticias promete ser bastante largo.—L. R., V. U., y V. F.»

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 5.—San Telesforo, papa y mártir.

Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Ginés, donde por la mañana, a las ocho, habrá misa cantada para manifestar a su Divina Majestad y a las diez la de renovacion de Sagradas Formas: por la tarde, a las cuatro, se cantarán vísperas, completas y reserva, y despues matines y laudes.—En las parroquias, San Isidro, Italianos y Capilla Real se cantarán vísperas solemnes de tres a cuatro de la tarde.—Por la noche habrá ejercicios en San Ignacio, Italianos y Oratorios.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de los Pelagos en el Sacramento, ó la de las Nieves en Santo Tomás. Interesante.—Sabemos que el juez cesante D. José Segura, autor del artículo sobre reforma del Código penal, de que hicimos mérito en nuestro número del 17 de octubre del año próximo pasado, ha abierto su estudio de abogado en la calle de la Esgrima, número 4.

cuarto principal, y que recibe consultas desde las once de la mañana en adelante. Ademas de las ventajas de sus conocimientos teóricos y dilatada práctica de veintitres años en diferentes juzgados, reúne la de ser sumamente módico en sus honorarios.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 8.—Parada: Segundo de Ingenieros, Cataluña y Figueras.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor teniente coronel comandante del segundo regimiento de Ingenieros, D. Rafael Pallete y Puyol.—Jefe de día: Señor coronel teniente coronel del segundo de Ingenieros, D. Francisco del Valle.—Visita de Hospital: Constitucion, sétimo capitán.—El general gobernador, Santiago y Hoppe.

ANUNCIOS.

FONDA DE BARCELONA.—SE HA trasladado a la calle de la Abada, número 12. Hay habitaciones decentes y cómodas. Se sirven cubiertos de 8 rs. en adelante.

ES CIERTO.

En ninguna academia se enseña mejor y mas pronto el francés que en la de la calle de la Montera, 12, dirigida por un ex-alumno y profesor de los mejores colegios de Paris. Dicha academia se hallaba antes en la calle Mayor, 15.

SE CEDE UN GABINETE AMUEBLADO con alcoba. No es casa de huéspedes. Darán razon, calle de Pelayo, 28, cerrajería.

EN LA CALLE DEL RUBIO NUMERO 16, bajo, hay una jóven que solicita eriar en su casa; tiene 24 años de edad y lecho de dos meses y medio.

UNA SEÑORA VIUDA CON DOS NIÑOS pequeños y baldada suplica al público la socorra con alguna limosna. Vive calle de San Roque, número 4, cuarto segundo, número 4.

SE CEDE UNA HABITACION BIEN amueblada a dos pupilos. Leganitos, 18, darán razon.

ACADEMIA PREPARATORIA PARA todas las carreras especiales, civiles y militares.—Alumnos internos, medio-pensionistas y externos. Corredera Baja de San Pablo, 18, pral. izquierda.

IDIOMA FRANCÉS. CURSO DE 100 LECCIONES.

Se abrirá un nuevo curso de francés que tendrá lugar el lunes 9 del presente mes de enero, por la noche. Este curso será de cien lecciones fáciles de una hora, que se darán un día sí y otro no, cuyos pagos serán de seis duros mensuales adelantados. No se necesitan libros de ninguna clase; cada discípulo tiene que proveerse de papel para escribir sus lecciones y nada mas. Los que quisieren en pocos meses poder hablar dicho idioma con poco estudio y ningún trabajo, podrán verse con el profesor en su academia, plazuela de la Cruz, 31, cuarto segundo de la derecha. JAMES SAMPOL.

LA AMÉRICA. CRÓNICA HISPANO-AMERICANA.

de política, ciencias, artes, literatura, comercio, etc., dirigida por DON EDUARDO ASQUERINO, con la colaboracion de cerca de 200 de los más distinguidos escritores españoles, portugueses y americanos.

AÑO IX. Se publica en Madrid los días 12 y 27 de cada mes, y consta cada número de 16) a 20 páginas de gran tamaño.

PRECIO DE SUSCRICION. En España, cada trimestre. 24 rs. vs. En Ultramar y el extranjero, por un año. 12 ps. fs. Anuncios a precios convencionales.—Reclamamos a 10 rs. línea.—Comunicados 4) 20 rs. línea.

PUNTOS DE SUSCRICION. En Madrid en las librerías de Cuesta, Lopez, Durán, y Moya y Plaza. En provincias en las principales librerías, y directamente en la administracion del periódico, calle del Baño, 1, por medio de libranzas ó sellos del franqueo.

EL ANGEL DEL HOGAR.

Revista semanal de literatura, educacion, modas, teatros y toda clase de labores de inmediata y reconocida utilidad: ejemplos morales, instruccion y recreo para las señoritas, bajo la direccion de

DOÑA MARIA DEL PILAR SINUÉS DE MARCO. AÑO SEGUNDO.

La extraordinaria aceptación que ha alcanzado esta Revista, constituye su mejor elogio; los figurines y pliegos de patrones y labores que reparte, ejecutados en Francia y Bélgica, son de una gran utilidad y hacen que no sea mirado con ceño este semanario por las familias, como el propagador de los dispendios, sino que estas le acojan con cariño como un saludable consejero y portador diligente de todo lo que embellece y hace grato el hogar.

PRECIOS DE LA SUSCRICION. Por un mes, en Madrid, 8 rs.—En provincias, 10.—Por tres meses, 23 y 26 rs.—Por seis meses, 44 y 52 rs.—Por un año, 84 y 100 rs.

Los que se suscriban por todo el año 1868 ó por los seis primeros meses del mismo, reciben libros de regalo, lo cual hace ventajosísima la suscripcion. Se facilitan prospectos en las principales librerías y en la administracion, calle de Trujillos, núm. 3, cuarto segundo, a donde podrán dirigirse los pedidos, acompañando su importe en libranzas ó sellos de correo.

SOCIEDAD CON RESPONSABILIDAD LIMITADA. 100.000.000 de reales de capital.

CARLOS CAMELL Y C.

SHEFFIELD (INGLATERRA). Fabricantes de material fijo y móvil de ferro-carriles, rails de acero, topes, muelles y demás útiles de todas clases para ferro-carriles, limas, etc. etc.

AGENTE EN MADRID, D. ALEJANDRO GUILLARD, CALLE MAYOR, NUM. 34. CASA DE COMISION Y TRANSITO.

IMPRENTA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zuluaga.